

EL BIEN PUBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 2 Agosto 1890

AÑO XIX

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

Núm. 5.275

CORREO DE FILIPINAS

Manila 17 de Junio.

Acaba de llegar de su viaje al Sur el general Weyler, que en esto de recorrer provincias, pueblos y hasta puntos inaccesibles del archipiélago, viéndolo todo con la velocidad de una saeta sin veneno, quizás no haya tenido igual en la serie de gobernadores generales de las islas.

Ha estado en Iloilo y en Jaro, donde recibió á varias corporaciones y les encareció actividad en los trabajos á su cargo.

Cuando llegó á Capiz, se encontró allí con el obispo P. Arrue.

No será extraño que en cuanto despache el correo vuelva á salir S. E.

...

Son muy oportunas, á propósito de los nuevos Ayuntamientos creados y de los que se crearán, las siguientes consideraciones del «Porvenir de Bisayas»:

«El señor presidente de la comision nombrada por decreto superior para proponer la forma y medios de simplificar en lo posible los trabajos burocráticos que hoy pesan sobre los gobernadorcillos de los pueblos, ha presentado una Memoria al excelentísimo señor gobernador general, como resultado de los trabajos hechos por la misma.

Todo eso está muy bien; pero, á nuestro juicio, lo que se impone no es relevar á los gobernadorcillos de algunas comisiones y trabajos que no les competen, sino suprimirlos en absoluto, dar á esa caduca institucion otra organizacion distinta, que responda á las necesidades, cada vez más crecientes de los pueblos, y á los fines de civilizacion y adelanto que España ha venido á cumplir en el archipiélago.

El gobernadorcillo, directorcillo, mediquillo, cabeza de barangay, etc., etc., no caben dentro de una organizacion de gobierno y administracion que debe tender á ir mejorando, desterrando hábitos y costumbres añejas, y permitiendo que los pueblos se desarrollen y crezcan al calor de nuevas instituciones con vida y prestigio bastantes, de que carece hoy un sistema primitivo y caduco.

Las reformas hay que abordarlas de frente, con fé y con empeño, y ésta á que nos referimos es sin duda una de las que con más premura se imponen en el pais.

Se ha dado el primer paso hácia ella con la creacion de los nuevos Municipios en algunas cabeceras; pero paso vacilante, dudoso, incompleto, que es necesario afirmar sobre bases más sólidas para que esa hermosa institucion pueda entenderse en breve plazo, conocidas que sean sus ventajas y se vayan tocando los resultados.

...

De «La Voz de España» es la siguiente noticia:

«Por la orden de Agustinos se ha entrado en tratos en Iloilo para adquirir una finca en aquella ciudad, en la que se establecerá un Instituto en el cual se estudiará, además del bachillerato, algunas carreras, tales como las de perito mercantil, agrónomo, mecánico, etc. Dicho Insti-

tuto estará agregado á la Universidad de Manila; y según se nos manifiesta, el establecimiento de segunda enseñanza citado quedará definitivamente establecido antes de que termine el año.

También por la misma orden se establecerá en Vigan, cabecera de Ilocos Sur, otro Instituto de segunda enseñanza en las mismas condiciones que el de Iloilo.

Dicennos que cuando hayan sido creados estos establecerá otro en Bacolor, cabecera de la Pampanga.»

Por si todo esto se realiza, bueno es preguntar desde ahora si seguirá el mismo sistema hasta ahora en uso aquí á saber: no sujetarse más que aproximadamente á los planes oficiales de enseñanza de la Península; poder variar el número de cursos de la segunda enseñanza; aumentar algunas asignaturas, suprimir otras y alterar el orden del estudio de las asignaturas, por ejemplo, en jurisprudencia no empezar por el Derecho romano.

Como hasta ahora solo dan clases de segunda enseñanza aquí los dominicos y los jesuitas, y según se estudie con unos ó con los otros el plan y materias son distintos; y como los agustinos, en su fuero interno, detestan todo lo que hacen los dominicos, no será extraño que aparezca otro plan nuevo.

Después de todo, será una autonomía más.

...

El Casino Español ha tenido estos últimos días sesiones muy animadas con motivo de discutirse reformas en el reglamento y preparar adictos para las elecciones del personal de la directiva. Han abundado discursos; se han hecho notar algunos por su correccion en el decir tal vez ensayándose para futuras conferencias en el Ateneo de Madrid ó en el Congreso cuando tengamos diputados.

El nuevo presidente es el concejal don Enrique Dominguez.

...

Un robo de importancia han hecho al Banco Español Filipino, pues asciende á 25.500 pesos; pero la cantidad ha podido ser recuperada, gracias á un anónimo que recibió el Sr. D. Ramon Calvo, gerente del Bazar Oriental, y cuya firma se falsificó en un cheque.

No sabemos si con el fraude anterior tendrá relacion el haber sido nombrado hoy director del establecimiento el conocido comerciante y antiguo marino mercante D. Antonio Lapuente.

...

El escritor filipino Sr. De los Reyes propone la idea de crear en los puntos en que hay igorotes, para la conversion de éstos, plazas de misioneros, nombrados de entre tantos sacerdotes indígenas como hay en precaria situacion y dotándolos con modestos sueldos de 30 á 35 pesos mensuales.

...

La sociedad anónima «El Varadero de Manila», establecida en Cavite, celebró su reunion anual y acordó no repartir divi-

dendo alguno en vista de los resultados poco prósperos de sus últimos negocios, pues ha resultado con una pérdida de 15.157'55 pesos en la construccion de los cañoneros.

El número de buques que salieron en el año transcurrido fué 51.

Para la renovacion de un presidente fué elegido D. Zoilo Ibañez de Aldecoa.

...

Ha sido nombrado abogado consultor del Ayuntamiento D. Gonzalo Marzano, segundo lugar de la terna propuesta.

—Ha tomado posesion de su nuevo cargo de rector de la Universidad fray Matias Gomez.

—Vuelve á tener el Municipio laboratorio.

—Se anuncia la aparicion del Sr. del Rosario y Sales.

—Se anuncia la aparicion el dia 1.º de Julio de un nuevo diario, titulado «El Resumen».

—Por una inundacion, se calcula en un tercio de la cosecha de tabaco la pérdida que experimentará la provincia de la Isabel.

—Ha fallecido la señora doña Nicolasa Perez de Tagle, viuda de Guivellondo, muy conocida en Cebú y en Manila.

EL COMERCIO EXTERIOR DE ESPAÑA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS

La estadística últimamente publicada, no abraza mas que cinco meses del año actual, es decir, desde el 1.º de Enero hasta el 31 de Mayo; por tanto, comparemos los meses indicados de este año con los de los dos anteriores.

Las importaciones ascendieron, en los cinco primeros meses de los años citados:

En 1888 á ptas.	276.593.423
» 1889 »	288.153.603
» 1890 »	302.186.743

Los trigos y otros cereales, harinas de los mismos y legumbres secas, están representados por las cifras siguientes:

En 1888 á ptas.	30.358.462
» 1889 »	17.473.718
» 1890 »	22.101.375

La importacion de los trigos subió en los cinco primeros meses de 1888 á 117.046 toneladas; en 1889 á 52.418 y en este año á 54.570.

Esta diferencia de las cifras de importacion de los trigos, en distintos años, depende de las cosechas en España, pues está probado que consumimos mas trigo que producimos

La importacion de los Estados Unidos, de año en año, disminuye considerablemente.

Los trigos rusos representan en el corriente año: el 63 por 100 de la total importacion algo menos que el año anterior: Francia figura en segundo lugar, y Turquía en tercero.

El azúcar importado ha sido de 19.184 toneladas en 1888; 25.662 en 1889, y 34.451 en 1890, casi en su totalidad procedente de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

También la importacion de cacao de Venezuela y del Ecuador acusa bastante aumento.

La exportacion fué:

En 1888 á ptas.	283.938.945
» 1889 »	334.149.618
» 1890 »	318.998.978

Como se vé, la exportacion de este año ha disminuído en mas de 15 millones de pesetas.

La exportacion de vinos representa:

En 1888 á ptas.	122.963.460
» 1889 »	131.173.380
» 1890 »	123.775.990

Aunque, con relacion al año anterior, la baja de la exportacion del año actual es de siete millones, en el pasado mes de Mayo la exportacion ha ascendido á casi 26 millones de pesetas contra 20 2/3, que fué la hecha en el mismo mes de 1878, y 24 2/3 que es la del pasado año.

El aumento ha sido en los vinos generosos, sobre todo en el de Jerez.

La exportacion de aceite figura con estas cifras:

En 1888 á ptas.	4.873.122
» 1889 »	13.702.872
» 1890 »	6.449.746

La baja de este año es debida á la mala cosecha de aceites en el mediodía de España.

En general, las cifras de importacion y exportacion comparadas, son satisfactorias; pero creemos que las últimas pueden y deben subir. Todo depende de la iniciativa de los productores y del interés que tomen nuestros representantes en el extranjero para abrir mercados á los productos españoles.

LA REVOLUCION DE BUENOS AIRES

Hé aquí algunos datos biográficos de los principales personajes de la revolucion argentina:

Leandro Allem es el presidente de la Union Cívica, hombre muy popular y de una grande energia y de una integridad que sus enemigos son los primeros en reconocer. Se dió á conocer y se hizo popular durante las luchas políticas de 1873. Fué sucesivamente periodista, diputado provincial y diputado nacional. Tomó parte en la guerra del Paraguay.

Aristóbulo del Valle, uno de los firmantes del manifiesto revolucionario, es un abogado distinguido actualmente senador por la provincia de Buenos-Aires. Ha sobresalido mucho como orador parlamentario.

Mariano Demaría pertenece á la fraccion clerical. Es un notable jurisconsulto y antiguo diputado.

Miguel Goyema era estudiante de derecho en la época de la guerra del Paraguay. Abandonó en aquella ocasion los estudios y tomó parte activa en la lucha, consiguiendo el grado de mayor. En 1877, fué elegido senador; en 1879 le fué confiado el ministerio de Justicia y de Instruccion pública. Al estallar la revolucion de 1880, Goyema fué el alma de la resistencia gubernamental. Después de su triunfo fué elegido diputado y ocupó la presidencia del Congreso.

Juan José Romero, abogado distinguido, antiguo diputado y exministro de Hacienda, ha sido gobernador de la provincia de Buenos-Aires y se ha hecho notar en estos últimos tiempos por sus escritos sobre la crisis. Es adversario decidido de los Bancos oficiales.

Lucio Vicente López, hijo de Vicente Fidel López, uno de los más grandes historiadores y eruditos de la República Argentina, abogado, escritor mordaz y polemista temible, profesor de Derecho constitucional en la Universidad de Buenos-Aires, es muy popular entre la juventud.

El general Campos, uno de los más simpáticos y valientes oficiales del ejército argentino, lleva veinte y nueve años de servicios distinguidos en la milicia. No es jefe de partido sino patriota ardiente, sin ambición personal. Se ha lanzado con toda su alma á la oposicion. El general Campos había estado á las órdenes de Mitre, de quien es partidario entusiasta.

Juarez Calman y su fortuna

Juarez Celman llegó al poder sin un céntimo. Ahora se le conocen más de cuarenta millones de propiedad en Buenos-Aires ó en la República, sin contar las sumas colocadas en los Bancos de Europa, imposibles de evaluar.

Noticias Varias

En un pueblo inmediato á Jaen, ha ocurrido un doloroso suceso.

Habita en una huerta un matrimonio jóven, teniendo una niña de pocos meses de edad.

Mientras el padre estaba en la era, la madre cogió una cántara para ir por agua á una fuente no muy lejana.

Como habia de tardar poco, decidió la madre dejar la niña al pié de una frondosa higuera, á la sombra, en sitio fresco y que se veia á distancia desde la era donde el padre estaba.

Fuése la mujer, y á poco sintió el padre llorar á la niña, pero no le hizo caso y siguió su tarea.

Volvió la madre, y despues de dejar la cántara en la caseta, acudió á la niña para tomarla. La situación en que se hallaba la criatura no es para dicha. Un enjambre de hormigas negras se paseaban sobre su cuerpo y se la comian materialmente.

Baste decir, que los animalitos se cebaron en los ojos de la niña, que se inflamaron de un modo terrible, así como la cabeza, temiéndose que pueda perder la vista.

El dolor de los desgraciados padres no tiene límites.

En las inmediaciones de Sevilla se ha encontrado una plancha de bronce que contiene, á lo que parece, el discurso de un concripto al Senado romano, aprobando varias reformas sobre los juegos del circo, y especialmente sobre los gladiadores.

Pertenece esta plancha al segundo siglo de la Era Cristiana, y debió grabarse en el reinado de Cómodo, porque ofrece la singularidad de tener borrado su nombre, viniendo, por tanto, á ser una prueba del decreto del Senado romano, cifrado por Lompridio, y testimonio de los odios y desórdenes que dominaron en el imperio en aquella triste época.

Con el producto de su drama «Teodora», acaba de comprar Sardou en 120.000 francos una preciosa «villa», situada en los Alrededores de Niza.

El periódico italiano de donde tomamos esta noticia, añade que durante su reciente estancia en aquella ciudad, el autor de «Pa-

trie» ha escrito un nuevo drama titulado «Alsacia-Lorena», cuya parte de protagonista será desempeñada por Sarah Bernhardt.

El 4 del actual sufrirá la pena capital en la prision de Auburn, según telegrafian desde New-York, William Kemmler, el primer asesino condenado á morir por la electricidad, con arreglo á la sentencia de los tribunales de Búfalo.

Un ayunador frances, Alejandro Jacques, que se encuentra actualmente en Lóndres, se dispone á eclipsar la gloria de Succi y de todos sus imitadores.

Por de pronto soporta su prueba con mucha mas facilidad que ellos.

Al cabo de veinte dias de ayuno no ha perdido mas que el 14 por 100 de su peso, mientras Succi, en igual tiempo, habia perdido el 18 por 100, y hasta ahora no se resiente de la privacion de alimento.

Los festejos anunciados en Vigo para el corriente mes revisten una variedad que atraerá seguramente á aquellas pintorescas playas numerosos forasteros de todas partes.

En el programa figuran bailes, iluminaciones, férias, carreras de velocípedos, regatas, retreta militar, funciones de fuegos artificiales, fiesta infantil, romerías, verbenas marítimas, misa de campaña, carreras de obstáculos, concurso de bandas y orfeones.

Para el día 21 está anunciado el descubrimiento de la estatua de Mendez Nuñez, que ha de solemnizarse tambien con variadas fiestas, y con cuyo motivo visitarán el puerto de Vigo las escuadras española é inglesa del canal.

No cabe duda que el mes de Agosto será este año en Vigo de extraordinaria animacion.

Entre las señoras norte-americanas se ha introducido la extraña y peligrosa costumbre de llevar siempre en el bolsillo ó en el saquito de mano, un bombonera de plata, ricamente cincelada, llena de pastillas de «estrignina» en forma de obleas de un color rojo parduzco. Cada pastilla contiene la trigésima parte de un grano de aquel veneno, terror de la raza canina. Aunque el sabor de las tales pastillas dicen ser muy desagradable, parece que pronto se acostumbra uno á paladearlas hasta con agrado. Pretenden las viciosas señoras que aquel veneno, en tan pequeña dosis, es un excelente tónico, de grandes resultados para combatir el cansancio moral y fisico.

Aunque la ciencia «yankée» tolera solamente el consumo de tres pastillas diarias, parece que se cometen grandes abusos, hasta el punto de haber señoras que se toman una docena y más al día. Parece también que los sitios favoritos para saborear esta extraña golosina, son el teatro y el templo.

Las señoras de Nueva-York son las más aficionadas y acérrimas consumidoras de la desagradable drogra. Un periódico de aquella localidad compara, en su entusiasmo, el efecto de una pastilla con el producido por el mejor preparado «gin cocktail».

Dicen de Vigo que se ha celebrado allí con toda solemnidad el acto de colocar la primera piedra para el pedestal de la estatua del insigne marino Méndez Nuñez, que se inaugurará el 21 del próximo mes de agosto con grandes fiestas.

La Sociedad Gimnasio, de Vigo, á quien se debe principalmente la ereccion de esta estatua, ha invitado á Peral para la inauguracion de dicho monumento, invitacion á la que contestó el inventor del submarino aceptando el ofrecimiento y agradeciendo sobremanera esta distincion.

El Gimnasio y demás sociedades de Vigo se ocupan ya en preparar á Peral un recibimiento entusiasta.

Es curioso el siguiente hecho: En Castiello, pueblo del partido de Jaca, se había celebrado hace pocos dias un contrato matrimonial entre dos jóvenes de aquel pueblo y hasta se habían publicado las proclamas ó amonestaciones cuando el novio, dos dias antes del señalado para la boda, tuvo á bien fugarse en compañía de otra jóven que no era su prometida. El padre de esta, á quien había preparado el ajuar de boda, reclamó indemnizacion de perjuicios ante los tribunales y estos han condenado al novio al pago de 600 pesetas á que ascendía la cuenta presentada por el perjudicado.

Un notable médico alemán, el doctor Keck, que curaba á un enfermo de difteria como enfermo del estómago, lo cual dió lugar á que el paciente muriera, ha sido condenado por los tribunales de Magdeburgo á un año de prision.

Entre los médicos alemanes el fallo ha levantado serias protestas, por estimarlo atentatorio á la libertad profesional.

Refiere un periódico de Nueva-York que un cirujano de California se encuentra en aquella ciudad haciendo gran número de operaciones, que tienen por objeto dar á las manos de los pianistas mayor fuerza y habilidad.

En los repliegues de los dedos se hacen incisiones, que por el empleo de la cocaína, no producen dolor alguno.

Las leyes modificando las Obras Pías en Italia están dando lugar á una gran cantidad de pleitos contra el Estado.

Especialmente en Roma, casi todos los testadores han dejado mandas mas ó menos importantes á la Obra Pía, con la condicion de que, so pena de caducidad de derechos, ninguna autoridad gubernativa podía intervenir en ellas.

Muchísimas personas quieren reivindicar esos derechos, pues falseado el objeto de la Obra Pía, se creen legítimos herederos de los testadores.

El maestro compositor y director de orquesta Don Javier Gaztiana activa la organizacion de una Sociedad artistico-literaria y financiera, con objeto de plantear, bajo sólidas bases, el espectáculo de la ópera en «español».

Cuenta, por ahora, con las originales en tres actos «Villamediana, La rendicion de Granada» y «Francisco Schubert», y con las traducidas (de Bellini) «La Sonámbula» y «La Extranjera».

Los trabajos de construccion del ferrocarril de Canfranc avanzan rápidamente, ascendiendo á cuatro mil el número de obreros que en ella toman parte.

Créese que los cinco primeros túneles que entre Huesca y Canfranc han de abrirse, quedarán terminados este mes.

Ochenta mil duros han sido invertidos en las obras durante el pasado mes de julio.

Se encuentra gravemente enferma en Granada la célebre improvisadora doña María Francisca Díez Carralelo, conocida en la literatura con el nombre de «La Ciega de Manzanares».

Fué pensionada por doña Isabel II, y cuenta á la sazón la avanzada edad de 80 años.

En Cadiz se va á establecer un «zoco» como los de las poblaciones marroquies. En el zoco habrá un bazar para vender objetos árabes, así como un café idéntico á los de Marruecos. Vendrán músicos árabes y moros para vender café y té.

Una nueva extravagancia americana ha salido á luz en el Estado de New-York, que, despues de todo, puede recomendarse á nuestros ministros de Hacienda. Una nueva ley sobre el censo dispone que tanto los hombres como las mujeres pongan en los padrones con rigurosa exactitud no solo la edad, sino la enfermedad que mas les aqueja, bajo la multa irremisible ó inapelable de 500 pesetas por cada mentira.

El mundo femenino anda poco menos que dispuesto á promover un motin, aunque desde luego prefieren pagar la multa que acusar sus defectos permanentes y transitorios.

Se ha dado principio en Gijón á los trabajos para erigir una estatua á Pelayo en la plazuela del Marqués.

Gacetilla

DONACION DE PREDIOS

Un cimbrío hizo correr anoche la noticia de que el nuevo Delegado trataba de imitar la conducta de D. Juan Taltavull al ser nombrado Subgobernador de Menorca.

Sentiríamos que el Sr. Delegado tuviere la debilidad de querer imitar al conocido filántropo D. Juan Taltavull y García en materia de generosidad y desprendimiento, porque si bien ahora solo se vería obligado á ceder la paga de un mes á la Beneficencia Domiciliaria para seguir sus huellas, mas adelante podría verse en la necesidad de regalar alguna finca, pues se dice que D. Juan Taltavull y García, deseoso de dar nuevas pruebas de sus nobles y levantados sentimientos en pró de los pobres que dicha asociacion ampara, trata de hacerles dotacion en breve plazo de los predios *Son Blanc y Malbuger*.

Como verán nuestros lectores en la seccion telegráfica de este número, se ha proveido por fin la Cátedra de Latín en este Instituto, despues de haber estado vacante por algun tiempo.

Ya que se ha dado el primer paso, sería de desear que se proveyeran en breve las demás Cátedras de dicho establecimiento, pues si no recordamos mal quedan aún cinco vacantes, incluso el cargo de auxiliar de ciencias, con notorio y evidente perjuicio de la enseñanza que sale siempre perdiendo con el continuo trasiego de profesores y con las frecuentes interinidades que esto ocasiona.

Segun tenemos entendido, el Coronel del Regimiento de Baza, Sr. Rodeyro, ha dispuesto que la música de dicho Cuerpo obsequie mañana por la noche con una serenata al nuevo Gobernador Militar de esta Isla, con motivo de la toma de posesion de tan importante cargo.

Siguiendo la tradicional costumbre de conmemorar la fiesta de su Patrono y Titular, en el pueblo de San Cristóbal celebraráse mañana solemnes Oficios Divinos, baile público y carreras de caballería.

En las parroquias de esta ciudad, durante el finido Julio, han tenido lugar las siguientes inscripciones:

	Matrims.	Bauts	Defuns.
Parroquia Sta. María	2	11	7
Id. del Cármen	2	9	8
Id. de S. Francisco	1	3	3
Parroquia Castrense	0	2	0
Total	5	25	18

Durante el finido mes de Julio, han entrado en este puerto 22 buques, de los cuales uno es extranjero, con un total de

4.807 toneladas, habiendo salido del mismo 18 buques

A las once de la mañana de ayer el Alcalde suspenso de Mercadal D. Juan Moll y Febrer hizo entrega de la Alcaldía al primer Teniente D. Miguel Pons y Triay.

De la Secretaría del Ayuntamiento de dicho pueblo, nuevamente vacante por la suspensión de D. Antonio Carretero Villalonga, se ha hecho cargo D. Juan Sintes y Mercadal, Oficial de la misma.

El caserío de Llumasanas efectuará mañana la fiesta que anualmente dedica á su Patrono San Cayetano, con la acostumbrada función religiosa y baile público.

Mañana la música del Regimiento de Baza ejecutará en el paseo de Isabel II de seis y media á ocho el siguiente programa:

- 1.º Paso doble Alfonso XIII.
- 2.º Pura Mazurca por Buzo.
- 3.º Italia Tanda de Valses.
- 4.º Conjura en la ópera Hernani.
- 5.º Sinfonía del Poeta y Aldeano.
- 6.º Paso doble.

En la tarde de ayer y en el día de hoy se ha celebrado el Santo Jubileo de la Porciúncula en las iglesias de San Francisco y de las Concepcionistas, concurriendo en ambos templos gran número de fieles, para participar de los beneficios de la indulgencia.

Ahora que la caprichosa moda de usar cola es la pesadilla de todas las jóvenes, les recomendamos el siguiente suelto que encontramos en un apreciable colega:

«Las colas son antihigiénicas, y no solo causan molestias á los transeúntes, sino que ocasionan grandes enfermedades á las señoras que las llevan. Cuando la otra vez dejaron de estilarse, fué por esa causa. Multitud de señoras contrajeron afecciones graves, por el mucho polvo que levantan, y que ellas son las primeras en ir percibiendo.

»Se comprende la cola de los vestidos en los salones, sobre buenas alfombras ó limpios pavimentos pero no sobre la suciedad de las calles, sobre el polvo y la basura. Esto es súpico, y parece absurdo.

»Y no invoquen las señoras las exigencias de la moda. La moda no tiene aquí sentido comun. Esa moda es enemiga de la higiene, de la salud, de las conveniencias, de todo. Es la moda que aprieta el corsé hasta destrozar los pulmones; es la que inventó los tacones altos de garrucha, para que las señoras contrajesen peligrosísimas afecciones, y es la que ahora nuevamente las expone á padecimientos de otra índole, no menos graves.

»Y aparte de esto ¿es galante ni adecuado que cada señorita vaya convertida en escoba?»

Hágase cuestión de gabinete en cada casa la cuestión de las colas que tanto perjudican á la salud de todos, principalmente de la mujer, y dése al olvido una moda ridícula, desaseada y molesta y tan contraria á la higiene como al sentido común.

¡Guerra á las colas!

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Gobernación, dirigida á los gobernadores, resolviendo algunas consultas en lo que se refiere á la constitucion de las juntas provinciales del censo electoral.

Hé aquí la parte dispositiva de la referida real orden:

«1.º Que los gobernadores de las provincias, escepcion hecha de la de Navarra,

cumpliendo previamente con las formalidades del art. 62 de la ley de 29 de agosto de 1882, convoquen á reunión extraordinaria á las diputaciones provinciales el día que crean mas conveniente antes del 15 de agosto próximo, al esclusivo objeto de que en un solo escrutinio, y por voto unimominal, elijan los cuatro individuos de su seno que han de formar parte de la junta provincial del censo electoral. Si por circunstancias especiales de la respectiva provincia conviniere, á juicio del gobernador y comision permanente, que la diputacion provincial se ocupase de algun otro asunto grave y perentorio para los intereses de la provincia, podrá comprenderse tambien este extremo en la convocatoria, en cuyo caso se encuentra la fijación de los recursos para atender á los trabajos extraordinarios del censo y á sus consecuencias en el procedimiento electoral.

2.º Que en las provincias Vascongadas, sino hubiere ex-presidentes y ex-vicepresidentes bastantes á completar el número de diez, deben entrar á formar parte de la junta los demás diputados, provinciales, prefiriendo á los que lo hubiesen sido más veces, y para designar los suplentes debe aplicarse el párrafo segundo, artículo 3.º de los adicionales de la ley electoral de 26 de junio último.

3.º Que en la provincia de Navarra cuide el gobernador, como presidente que es de la diputacion de la provincia, que la referida corporacion, en una de las sesiones ordinarias y para el día antes expresado, haga la designacion de los cuatro diputados que han de ser vocales de la junta provincial »

SUSCRIPCIONES para reformar y dorar el altar mayor de la Parroquia de Ntra. Señora del Cármen:

	Pesetas
Suma anterior	686'06
Rdo. Sr. Ecnómo de Sta. Maria	5'00
Rdo. D. Juan Cardona y Llufrui, Presbítero.	5'00
Sr. D. J. V.	5'00
Srta. D.ª Anita Soler Vincent	5'00
Sras. D.ª Bárbara y D.ª Isabel Soler	5'00
Total	711'06

(Continúa abierta la suscripcion).

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 2.—1 buey, 266 kilos, Estancia Es Mulinet (Mercadal); 1 buey, 262, Bini-xems de derreró; 1 buey, 248, Murella vey; 1 ternera, 115, Lluriac vey; 1 ternera, 98, Binilleuty nou; 2 terneros, 215, Sestiganea; 2 corderos, 28, Turelló Se viuda; 3 corderos, 51, Se Cudia; 1 cordero, 17, Cugalló de Onofre.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Ntra. Sra. de los Angeles y S. Alfonso M.ª de Ligorio ob. y dr.—Jubileo de la Porciúncula.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen en el Cármen.

Mañana, primer Domingo de Agosto, en la parroquia de Santa Maria á las 9 y media Tercia y luego la Misa mayor, á las 11 la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas y luego se verificará la procesion de Ntra. Sra. del Rosario como se practica todos los meses.

En la parroquia de Ntra Sra. del Cármen, recibirán el habito de Hermana Car-

melita, dos Postulandas terciarias, recibiendo el velo de dicha Orden, una Novicia. Esta ceremonia se celebrará inmediatamente antes de Misa mayor, en cuyo Ofertorio predicará el Rdo. D. Matias Nuzza, y despues de la cual se cantará el «Te-Deum». Por la tarde, Vísperas y despues se descubrirá S. D. M., Rosario, estacion mayor y demás actos.

En la parroquia de S. Francisco de Asis, á las 10 Misa mayor, por la tarde Vísperas y Rosario y seguidamente se dará principio al devoto Novenario que todos los años se practica en preparacion y honor de la Madre Santa Clara de Asis, hermana del Patriarca S. Francisco.

En la iglesia de S. Cayetano, caserío de Llumasanas, se celebra la fiesta de su Santopatron S. Cayetano, á las 5 Misa rezada, á las 7 la mayor á voces música de D. Benito Andreu Pbro, en cuyo Ofertorio predicará D. Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde Rosario y los Gozos cantados en honor del Santo.

Miércoles al anochecer, en la parroquia de Nuestra Sra. del Cármen, se cantarán solemnes Completas en honor del glorioso S. Alberto Carmelita, despues la Salve y los Gozos.

Santo de mañana

La Invencon de San Estéban proto-mártir.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 1.º—9'50 n.

La «Gaceta» publica una circular de la Direccion general de establecimientos penales, lamentando las frecuentes evasiones de los reclusos en cárceles y presidios, y dictando reglas para evitar semejante modo de eludir la accion de la justicia.

Madrid 1.º—10 n.

No es cierto que entre los rome-ristas y los carlistas de las provincias Vascongadas se haya pactado una fusion electoral.

Si se comprueba ser cierta la agre-sion de los moros contra el vapor «Sevilla», aunque frustrada, el Gobierno formulará las debidas recla-maciones.

Créese que el cólera que existe en Llerena fué importado por algunos comerciantes procedentes de Valen-cia y Rugat.

Madrid 1.º—10'30 n.

Dícese que han ocurrido trastor-nos en algunos distritos agrícolas de la República Argentina.

Los obreros de Málaga están divi-didos en su modo de apreciar la huelga, creyéndose que desistirán de sus pretenciones y que el lunes concurrirán á sus trabajos.

Madrid 2.—1'30 madrug.

La «Gaceta» publica el nombra-miento de profesor de latin en el Ins-tituto de Mahon á favor de D. Elias Alfaro.

En Llerena recrudece el cólera.

Al verificarse el encierro de los toros que han de lidiarse en la corri-da del domingo, se han escapado al-

gunos de ellos: no se sabe que ha-yan causado desgracias.

Madrid 2.—8'45 m.

En Nueva-York se han recibido despachos de la Habana diciendo que el bandido Manuel García con once de sus compañeros quemaron la es-tacion férrea de Quirritán, rom-pieron el telégrafo y destruyeron las oficinas y las mercancías allí depo-sitadas.

Barcelona 2.—9'20 m.

Los obreros de Manresa se encuen-tran muy excitados calificando de traidores á los delegados de las Tres clases de vapor. Tratan de destruir esta asociacion y formar otra so-ciedad.

Cada día aumenta el número de los que acuden al trabajo, por lo cual se cree que el lunes próximo habrán vuelto á sus tareas todos los operarios.

El batallon de Albuera que vino á esta capital con motivo de los úl-timos sucesos, ha regresado á Tarr-a-gona, donde se halla de guarni-cion.

Madrid 2.—9'30 m.

Con objeto de emitir informe so-bre la reglamentacion del trabajo, la Cámara francesa ha consultado á los comités de obreros, habiendo recibi-do 6444 contestaciones en la forma siguiente: 1850 contrarias á la re-glamentacion del trabajo; 1757 pi-diendo ocho horas como jornada má-xima; 2566 favorables á la limita-cion de ésta á 10, 11 y 12 horas se-gún la clase de labor y 271 que en-tienden que dicha reglamentacion no interesa á los obreros.

Madrid 2.—10'15 m.

Según la «Gaceta» han ocurrido en Alfarrasi una defuncion; en Aye-lo y Rugat una; en Luchente en dos días tres invasiones y dos defuncio-nes; en Alcira una invasion; en Al-gemisi una invasion y dos defuncio-nes; en Benifayó una invasion; en Montera dos invasiones y dos de-funciones; en Navarres tres invasio-nes y una defuncion; en Rotava en dos días seis invasiones y siete de-funciones; en Canales veinte y dos invasiones y ocho defunciones; en Cerdá dos invasiones y una defun-cion; en Llerena seis invasiones y una defuncion; en Rotola seis inva-siones é igual número de defuncio-nes; en Zorrella una defuncion; en Malferit una invasion y una defun-cion; en Onteniente una invasion y otra en Masamegrell.

SOCIEDAD FILANTROPICA

DEL CASINO «EL RECREO»

La Junta general ordinaria preveni-da por el Reglamento de esta Sociedad, tendrá lugar el domingo próximo 3 del co-rriente á las cuatro de la tarde. Lo que se anuncia para conocimiento de los sócios.

Mahon 1.º Agosto de 1890.—El Vice-Presidente-Director, Juan Serra.

COTIZACIONES

Barcelona 1.º-4'20 t.	
4 por ciento Interior	76'60
4 por ciento Exterior	78'80
4 por ciento Amortizable	89'62
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'00
Banco Hispano-Colonial	62'00
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'45
Id. del Norte de España.	77'80
Id. de Orense	19'70
Id. de Almansa.	125'12
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	83'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'00
Obligaciones C.ª Trasatlántica	88'75
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	40 rs. vn. paga alcista.
Madrid 1.º	
4 p. 00 Interior.	76'65
4 p. 00 amortizable	89'55
Billets. Hipos. de Cuba.	107'70

Movimiento del Puerto

Despachados el 2
 Para Palma goleta «Rayo» patron José Jofre con 6 trips. maíz y lastre.
 Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tudury con 23 trips. efectos y la correspondencia.
 Para Cette polacra-goleta italiana «Clara» Cap. D. Fortunato Cardella con 7 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 5 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 9 de Agosto.

Ha de constar de mil 16 billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en decimos á 10 pesetas distribuyéndose 800 premios importantes 1.168.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	69.000
780 de 800	624.000
2 id de 6.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

800 1.168.000
 Mahon 31 de Julio de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

Al público

Con anuencia del Sr. Delegado de Vigilancia de esta ciudad, y de acuerdo con lo preceptuado en el art. 17 del vigente Reglamento para el servicio de los carruajes públicos de 13 de Mayo de 1857, se hace saber que durante las próximas fiestas que han de celebrarse en S. Luis y San Clemente, el precio que regirá para la conducción de viajeros desde los espresados puntos á Mahon y vice-versa, será el de 40 céntimos de peseta por persona.

Pérdida

Entre diez y once de esta mañana se han perdido quince pesetas en papel moneda desde la calle Nueva al muelle. Se gratificará al que entregue dicha cantidad en la imprenta de este periódico.

Sirvienta

Se desea una. En esta imprenta informarán.

Para alquilar

Lo están las dos casas de la Plaza del Príncipe á los lados del número 3. Para informes calle de Cifuentes núm. 59.

Lo está la casa núm. 10 de la calle del Norte. Para informes en la calle Puente del Castillo núm. 12.

Lo están los altos de la casa núm. 23 de la calle del Castillo y la casa núm. 33 de la calle de S. Fernando. Informarán Castillo núm. 24.

Lo están los altos de la calle del Arraval número 133 Para informes en la misma calle número 47.

Lo está la casa de la calle de San Roque núm. 21. Para informes en la misma calle número 5.

Lo están los altos de la casa de la calle de la Arravaleta número 14. Para informes en la misma calle número 20.

Gran rebaja de precios

En el almacén núm. 37 de la Rampa de la Abundancia, se espnde el azúcar quebrado 1.ª al precio de 27'50 ptas. el quintal de 41'6 kilos. Pago al contado.

Yeso en barra

PARA LAS ESCUELAS superior calidad, en cajas de cien barras 2'50 ptas. caja. Imprenta de M. Parpal.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro. Tambien se vende suelta á precios mód-Bastion, dico, 39, Imprenta.

Aviso

Queda terminantemene prohibido transitar por terreno de la Noria de Orfila que tiene entrada á la estremidad de la calle del Campamento y en el camino que conduce á la ermita de Ntra. Sra. de Gracia sin permiso por escrito de su dueño.

AVISO

Para la confeccion de géneros de punto se emplearán veinticinco muchachas de once años en adelante. Se necesitan dos mujeres y dos muchachos. INFANTA 47.

TALLER DE CALZADO

BARRANCO Y COLL

40 HANNOVER, 40

Se necesitan operarios que sepan su obligacion tanto en calzado de señora como de caballero.

Para vender

Lo están las casas de la calle de la Infanta números 135 y 137 y 139. Para informes calle del Comercio núm. 6.

**Hojas de servicio
Listas de embarque
Libretas de alquiler
Fes de vida**

En la imprenta de «El Bien Público».

Para vender

Lo está el predio «Binialás» del término de Mercadal. Para informes dirigirse á D. Juan Gofalons y Pons, calle del Horno núm. 25.

Traslado

D.ª Maria Ripoll, profesora de partos, ha trasladado su domicilio en la misma calle de la Infanta núm. 35.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Unica en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo recibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.

No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 ptas. uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

En venta

Lo está una casa situada en esta Ciudad calle de Gracia número 57. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Se vende

una comandita de la Sociedad Mahonesa de Vapores. En esta imprenta darán razon.

Chal

Se ha perdido un chal de crespon negro. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa números 23 y 25 de la calle de San Lorenzo de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Lo están algunas mesas y bancos para escuela. Informarán, Cifuentes 84.

Azúcar

En el almacén de comestibles Rampa de la Abundancia núm. 4 se vende azúcar dorado «Habana» á 68 céntimos de peseta el kilo.



EL JÓVEN

D. JUAN FRAU Y ORFILA

HA FALLECIDO

ESTA TARDE Á LA EDAD DE 21 AÑOS
(Q. E. P. D.)

Sus afligidos padres, hermanos presentes y ausente, tios, primos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, rogándoles tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro tendrá lugar mañana domingo á las cinco de la tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle de Cifuentes núm. 46.
Mahon 2 Agosto 1890.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.